

San Luis Potosí, S.L.P., a 21 de abril de 2025

INFORME DE COMISIÓN

16 al 20 de abril de 2025

Por este conducto le informo a Usted los resultados de la comisión que mediante oficio SEGAM.COMISIÓN.041/2025, se me asignó para Participar en el Operativo de Vigilancia “Semana Santa 2025”, en el Área Natural Protegida “Parque Estatal Media Luna”, ubicada en el ejido El Jabalí, municipio de Rioverde, S.L.P., los días 16 al 20 de abril de 2025.

El día 16 de abril de 2025, salí de San Luis Potosí a las 08:00 hrs arribando aproximadamente a las 11:30 hrs al Área Natural Protegida Parque Estatal “Manantial de la Media Luna”, en el lugar ya se encontraban Arturo y Omar personal de la SEGAM, quienes nos comentaron que el color de la pulsera era blanca para entrada normal y naranja para niños y adultos mayores, nos entrevistamos con comisariado ejidal el sr. José Andrés y el Tesorero del Ejido para informarle que estaríamos presentes en el Operativo Semana Santa 2025; después realizamos un recorrido por el ANP, se observó la cinta restrictiva en las área de Restauración, nos trasladamos a la parte posterior en la zona donde en el año 2022 se incendió la zona con pastizal, dicha zona se observa en recuperación, es necesario llevar a cabo una reforestación principalmente con Sabinos; por la tarde realizamos un recorrido por el estacionamiento, al finalizar el día, el máximo de entradas registradas fueron 1780, nos retiramos a la comunidad del Refugio para pernoctar.

El día 17 de abril de 2025, arribamos al ANP “manantial de la Media Luna” a las 08:30 hrs nos reportaron que el color de pulsera era amarillo para entrada normal y rosa para niños y adultos mayores, de parte del servicio médico del día anterior no se reportaron servicios mayores, únicamente se atendieron algunas alergias, de la parte del área de acampado se reportó falta de vigilancia en el área de acampado, así como algunas bocinas con sonido alto por la noche, realizamos un recorrido por el área de acampado contando 61 casas de acampado instaladas, después realizamos un recorrido por el estacionamiento; después realizamos un recorrido por las zonas restringidas, a las 13:00 hrs el aforo llegó a 1,821 accesos, Pero no se realizó el acceso restringido, ya que se comenzó a registrar salidas por lo que se mantuvo el límite por debajo de lo permitido, por la tarde regresamos a la comunidad del Refugio para pernoctar.

El día 18 de abril de 2025, arribamos al ANP “Manantial de la Media Luna” a las 08:00 hrs, nos informaron que para este día la pulsera para entrada general sería color azul y color gris para niños y adultos mayores, el área de acampado se encontraba al 70 % de su capacidad, así mismo, se observaban muchos autos llegando al ANP; a las 11:30 hrs se emitió el aviso por parte del Comisariado ejidal de que se había llegado al límite de capacidad de carga, por lo se emitía

Página 1 de 2

el aviso de cierre parcial y control de acceso para mantener el límite de capacidad de carga, este se mantuvo hasta la 15:00 hrs, ya que a partir de esta hora se comenzó a observar la salida de muchos visitantes, al finalizar el día el área de acampado se encontraba al 85 % de su capacidad, por la tarde regresamos a la comunidad del Refugio para pernoctar.

El día 19 de abril de 2025, por la mañana al arribar al ANP "Manantial de la Media Luna" se observó nuevamente una larga fila de autos para entrar, se contabilizaron 256 casas de acampado y un aproximado de 190 vehículos en el estacionamiento; el color de pulsera para acceso general fue de color verde limón y color blanco para niños y adultos mayores, a las 11:20 hrs se alcanzó el conteo de 2,000 personas por lo que nuevamente se activó el Protocolo de acceso controlado para mantener el límite de capacidad de carga de 2,275 personas, se le indicó al Comisariado ejidal que diera el aviso, en este día se observaron la llegada de varios autobuses llegando a un total de 14, a partir de las 16:00 hrs se observó la salida de visitantes, se realizó un recorrido por el Manantial para verificar las áreas de restauración, a las 18:00 hrs el estacionamiento se encontraba prácticamente vacío, posteriormente nos trasladamos a la comunidad del Refugio para pernoctar.

El día 20 de abril de 2025, por la mañana, arribamos al ANP "Manantial de la Media Luna" se nos informó que el color de la pulsera era color verde bandera para entrada normal y color morado para niños y adultos mayores, realizamos un recorrido por el área de acampado, se observó el área de acampado al 95 % pero muchos visitantes estaban recogiendo su cosas para partir este día, posteriormente nos trasladamos a la entrada, donde se observó una fila pequeña de autos que deseaban entrar al ANP, durante la mañana se observó el acceso normal, a las 13:00 hrs se tenía un conteo de 1,900 accesos, nos entrevistamos con el comisariado el Sr. José Andrés, para informarle los resultados del Operativo de Semana Santa 2025, así como las indicaciones para continuar el operativo en la Semana de Pascua.

Por la tarde regresamos a San Luis Potosí arribando aproximadamente a las 17:00 hrs.

ATENTAMENTE



ING. LUIS NARANJO CARBALLO

Jefe de Departamento de Información Geográfica